



*Paz y
Esperanza*

Apasionados por la justicia

PRONUNCIAMIENTO

Derecho a la protesta, respeto y diálogo transparente para evitar más tragedias

El número de víctimas se incrementa, y ya se cuenta entre ellas dos adolescentes de 15 y 16 años de edad, y tres jóvenes de 18. La inestabilidad política, la irresponsabilidad de sus dirigentes, la corrupción, y la indiferencia de un sector de la población frente a ella, cuesta mucho dinero, pero lo más valioso que nos arrebató es la vida de nuestros compatriotas, cada vez más jóvenes.

Todas las muertes nos interpelan y nos convocan nuevamente a comprometernos con la causa de justicia en nuestro país. La actual generación como las anteriores han llegado al tope de la indignación que se acumula en el tiempo. El informe de la Comisión de la Verdad y Reconciliación (CVR) nos lo recordó, convocándonos a *combatir de modo especial los rasgos de injusticia estructural de nuestra sociedad, principalmente los hábitos de discriminación*, e instándonos a *respetar la diversidad cultural que nos constituye como nación – ambas consagradas por nuestra Constitución y reconocidas por tratados internacionales de los que el Perú es signatario*.

Inspirada en este sentido de la justicia, y en cumplimiento de su mandato, la CVR propone un conjunto de reformas institucionales destinadas a afianzar la paz y la equidad en nuestra sociedad, varias de las cuales aún siguen siendo claves, y están pendientes, para resolver las causas de nuestra recurrente crisis social y política.

En esta circunstancia, la ciudadanía reclama atención a sus demandas y diálogo transparente que respete su derecho a la protesta. Sin embargo, desde el Estado se sigue respondiendo con indiferencia y haciendo uso indiscriminado de la fuerza generando más violencia.

Por ello, Invocamos a establecer un real proceso de diálogo entre la ciudadanía y el Estado, que contribuya a construir una Hoja de Ruta hacia un proceso de cambio de las actuales autoridades que no implique un cheque en blanco e impida que las reglas de juego democráticas sean remplazadas por los intereses particulares que acentúan las brechas de exclusión e inequidad.

Queremos un país donde la paz que anhelamos sea fruto de la justicia y se construya sobre la base del diálogo, la inclusión y la transparencia con las organizaciones de la sociedad civil, escuchando y reconociendo todas las voces, las de la amazonia, el ande y costa del país.

Finalmente, hacemos un llamado a las organizaciones sociales a expresar su indignación y levantar su voz sin violencia, construyendo puentes y acuerdos para generar una salida democrática y sobre el base del respeto a los derechos humanos, la afirmación del bien común y la justicia.

Perú, 13 de diciembre 2022.